



新年の誓いを新たに～新年互礼会開催～

トップインタビュー VOL.074
『インテリア棟』



もくじ

- ③ 経営者に聞く
～インテリア棟 長棟 清氏～
- ⑤ 頑張る会員さん応援します
～辰尾神社～

ほか

コロナに負けるな!

ムーンフェスタしんなんよう 500円
応援チケット

加盟店の皆様へ

2/10以降は換金できません!

最終換金日のご案内

2/2水・2/9水

いずれも 10:00～16:00

換金の際は以下の2点が必要となります。

- ① 使用済みチケット(裏面に事業所名を記載し、枚数を確認してください)
- ② 換金請求書(加盟店マニュアルに付属しています)



藤井周南市長挨拶

令和4年新年互礼会が徳山商工会議所と合同で1月5日(水)に新南陽ふれあいセンターにて開催された。

主催者代表として徳山商議所宮本会頭が新たな成長発展へのスタートの年になることを願い挨拶し、新南陽商議所佐伯会頭はコロナ禍について触れ「有事の際、頼れるのは地域だと教えられた。それぞれ得意とする分野で力を発揮して困難を乗り越えたい。」と挨拶した。

来賓として藤井周南市長をはじめ



佐伯会頭(新南陽商議所)

令和4年
新年互礼会 開催
～新年の誓いを新たに～



宮本会頭(徳山商議所)

め、青木市議会議長、高村正大衆院議員、江島潔参院議員、北村経夫参院議員と周南市・下松市選出の県議会議員の皆様をご紹介したのち、参加者による歓談の時間を設け、各々三密を避けながら新年の挨拶を交わしていた。

新型コロナウイルス感染拡大で昨年は中止したため2年ぶりの開催。飲食の提供はせず、参加者も409名と例年より大幅に少なくする等感染症対策を講じて実施した。



【概要】

長棟清さんは周南市福川出身。内装職人として広島市で修業後、1975年に長棟内装として独立。高度成長期で事業も軌道に乗り、クロス張り替え、カーテン、カーペット、フローリングなどの内装を柱に1991年に社名をインテリア棟に改めた。5年後にハウスメーカー直轄の仕事から離れ、最初は長田町に事務所を構え、知人からのリフォームを請け負うようになり、現在は作業場や倉庫を持った野村に移転。当時はリフォーム会社も少なく、家の増改築など家のことならなんでも気軽に相談できる先駆者的な役割を担っていた。屋根瓦、外装塗装、カーポート、特殊ブロック塀、フェンス、門扉などの外装工事をはじめ、キッチンやトイレ、浴槽、クロス張り替え、フローリングなどの内装工事といった、家の困りごとすべてに対応している。このほどDIY・木工レンタル工房をOPENし、人気を集めている。



経営者に聞く

■インテリア棟(ムネ)
〒746-0022周南市野村3丁目7-25
tel.0834-62-2101
HP: ブログ [インテリア棟]で検索



インテリア棟

代表者 長棟 清さん

トップインタビュー vol.074

▲DIY・木工レンタル工房

プロの工具を使い自由な発想でものづくりを楽しめる「DIY・木工レンタル工房」が人気を集めている。こんな空間があったら便利だな、という声に応えて、インテリア棟が倉庫を改良して「日2組限定の作業所としてオープン」。

インテリア棟はリフォーム業として地域に根付いて30周年を迎えた。大工や左官、電気など様々な職人と力をあわせて、ライフスタイルにあつた居住空間に改良、改善をしてきた。「デザインを重視した作り手の満足する住宅ではなく、実際に暮らしていく中でその人のライフスタイルに合わせ、その人が幸せになる空間にしてあげたい」と笑顔で話す。

親切丁寧を大切にされる長棟さん。「いかに喜んでもらうか、満足してもらえるか」を常に考えている。施主の希望を叶え、無駄な費用がかからないように、日常生活の不便を解決して便利で幸せな環境に仕上げていくかに挑戦し続けている。

高齢者や子育て中の方などライフスタイルは「人ひとり違う」「リフォーム費用で、優先しなければならぬ生活費がかさむようになる」と本末転倒。リフォームは普段の生活を無理なく豊かにする範囲の内容で提案している」と話す。

DIY・木工レンタル工房をオープンしたのも豊かな暮らしを地域に提供していく環。なかなか自宅ではできないものも、工具がそろい、使い方も指導できる場所を提供することで、世界で一つのものが完成できる。長棟さんは「家にびったりで使い勝手のいい家具や、子ど



もや孫のために木のおもちゃ作り、ペットハウス、家具の修理、リフォームの挑戦などをしてみてはどうでしょうか」と呼びかけている。

「地域の気軽な作業場」としてDIY・木工レンタル工房の空間は大人気。自宅で本格的に工具が欲しいと考えられている方も、レンタル工房で使ってみるのも良い。事前予約することで、プロの大工からの道具選びのポイントもアドバイスを受ける事ができる。

工房使用料金1時間で1000円から。材料なども持ち込み自由。長棟さんは「手作りの木工品は愛着が持て、作る時間も使う時間もワクワクできる。家族単位でも良いが、友達やサークル仲間でも気軽に相談して欲しい」と話す。

長棟さんは妻の澄子さんが現場作業や事務で仕事をサポートしながら、二人の子供が立派に成長したことに感謝している。「夫婦二人三脚でたくさんのお客さんに支えられ、たくさんのお客さんと力を合わせて30年リフォームの仕事に携わることができたので、地域にお返しをしていきたい。」と情熱を燃やしている。

周南市企業ガイドブック「SHUMAN2022」が完成しました

周南市内の企業の魅力と情報を広く周知するとともに、県外で生活されている学生やUターンを希望する若者の地元就職を促進するため「周南市企業ガイドブック2022」を徳山商工会議所と連携して本年度も作成し、このたび完成しました。



当所議員事業所の
▶ 富田印刷(株)さん
も掲載

窓口に設置していますので
ご自由にお持ち帰りください。
(数に限りがございます)

議員職務執行者変更のお知らせ

当商工会議所議員の職務執行者に、次のとおり変更がありましたのでお知らせします。

〔2号議員〕

〔旧〕室長 アクサ生命保険会社 徳山営業所新南陽分室

〔新〕室長

作本 順一氏

〔新〕室長

橋本 剛明氏



サービス
コラム

潮流を読む「懸念される日本経済の『偽りの夜明け』」

株式会社大和総研 金融調査部 主席研究員 内野 逸勢

■コラム／内野 逸勢 うちの・はやなり

1990年慶応義塾大学法学部卒業。大和総研入社。企業調査部、経営コンサルティング部、大蔵省財政金融研究所(1998～2000年) 出向などを経て現職(金融調査部 主席研究員)。専門は金融・資本市場、金融機関経営、地域経済、グローバル化/バナナスなど。主な著書・論文に「地銀の次世代ビジネスモデル」2020年5月、共著(主著)、[F in TECHと金融の未来～10年後に価値のある金融ビジネスとは何か?～]2018年4月、共著(主著)、「JAL再生 高収益企業への転換」日本経済新聞出版、2013年1月、共著。IAASB CAG(国際監査・保証基準審議会 諮問・助言グループ)委員(2005～2014年)。日本証券経済研究所「証券業界とフィンテックに関する研究会」(2017年)

大和総研では、「第210回日本経済予測(改訂版)」(2021年9月8日)において先行研究を基に日本の経済成長の長期停滞の構造を示し、岸田政権の政策が長期停滞の原因となっている政策課題の解決に有効かどうかを検証することを試みている。この課題が根雪のように残っている、将来的にコロナ禍が完全に克服できたとしても日本経済の成長はいつまでたつても「偽りの夜明け」から抜け出せない。そもそも長期停滞論とは何であるか。経済の低迷(低成長)を景気循環の一時的な局面(不況)と見なすのではなく、継続性を有する構造的な経済状態として把握しようとする論理である。概念自体は新しいものではなく、1930年代の大恐慌後の米国経済の停滞を警戒した経済学者ハンセンによって提唱された。その後、リーマン・ショックの影響も冷めやらぬ2013年に米国のローレンス・サマーズ元財務長官が長期停滞の可能性を指摘したこと、再び注目を浴びるようになった。日本の長期停滞論については、1) 経済成長エンジンの性能自体が低いこと、2) 経済成長エンジンに関する構造的な問題を以下に簡単に整理していく。

1) については、経済成長エンジンの性能を示す潜在GDP(国内総生産「注1」)の成長率(「潜在成長率」)が何らかの要因によって低位に抑えられている状態といえる。潜在成長率は、主にガソリンなどの燃料ともいえる①「資本と労働力の投入量」の増加率と、燃料の性能に効率よく活用してエンジンの性能を高めよう②「一般的な技術イノベーションの向上スピード」(「全要素生産性(TFP)」)の上昇率に左右される。最近、経済学者の間では、②の上昇率の水準が低いことが経済の低成長の要因であるとされている。つまり「○○Tech」と呼ばれたAI(人工知能)、あらゆるものがインターネットにつながる技術であるIoT(T: Internet of Things)などの先端的な情報通信とデジタル技術の普及が加速し、第4次産業革命ともはややされた社会を变革していく。基幹技術のイノベーションが生産性↑TFPの上昇につながっていないと考えられるようになってきているのではないかと。モノよりも情報の付加価値が高くなってきているという情報化社会が飛躍的に進展する中で、これまでの第1次から第3次の産業革命のように、大量の資本と労働力を集めて、大規模設備を建設して、基幹技術のイノベーションによって、飛躍的に生産性を高めて、効率よく大量にモノを生産していくことが、付加価値につながるのではないという構造的な問題があるのではないかと。

2) については、日本の経済成長のエンジンである需要が十分に生み出され、その需要が増加し続ける力という日本の成長力の問題である。その源である消費については、急速な高齢化によって老後資金の確保の必要性が高まることで貯蓄が増えて消費が構造的に抑制され、一方、投資については、情報社会にシフトすることで必要となるハード面の投資の絶対額が減少しているという構造的な問題がある。これらを踏まえると、日本の長期停滞の脱却に向けては、政府が政策として打ち出しているDX(デジタル・トランスフォーメーション)の前に、需要が構造的に減少している中で、これまで以上に顧客のニーズを優先して、商品の企画・開発を行っていくような、モノから顧客・情報をより重視した産業構造に变革していくことの必要性が高まっている。これを各産業が早急に認識して実行に移さなければ、DXに頼った経済成長戦略は将来的に先細る可能性が高いといえる。

大和総研「注2」では、日本において急速に少子高齢化が進展することで、国内の生産年齢人口が大幅に減少するという社会構造の変化が根底にあるため、期待する経済の成長率が低いままとなり、将来的にも企業の「過小投資」と家計の「過小消費」を生み続け、自己実現のための経済成長の長期停滞がもたらされていくとして、政府も企業も国民と顧客のニーズをしっかりとくみ取り、国民・顧客中心の方針の下、変革を実施していくことが重要であろう。政府・企業が、これらを十分に踏まえて、オールニッポンで、日本経済の「偽りの夜明け」への懸念を払拭(ふっしょく)することに期待したい。

〔注1〕通常1年の間に国内で産出された付加価値(「儲け」)の総額で、各国の経済活動状況を示す指標
〔注2〕大和総研「この一冊でわかる世界経済の新常識2022」第6章「日本経済② ポストコロナの過剰債務・長期停滞問題」2021年11月

頑張る 会員さん **応援します!** No.145

周南市福川駅から徒歩約7分、明治43年創建の辰尾神社さんを紹介させていただきます。



辰尾神社



▲春は芝桜が参道や境内を彩ります



▲秋祭りかんこ行事

この時、かんこ行事も新しく設けられ、神事行事として続いています。昭和に入ると、境内の拡張工事が行われ、昭和十五年（一九四〇）総検造りの新しい社殿が完成してまいります。これが現神社です。現在も春秋の大祭とともに、節分には厄除開運祈願とお焚き上げ神事が行われています。

今から約二百六十年前の宝暦十年（一七六〇）、辰之尾の地に天王さまというお社が勧請されました。現神社の西側の境内がそれです。ご祭神は素佐之男命と櫛稲田姫命の二柱の神ですが、この二神こそ福川という大地を造りあげるための最初の守護神です。ここを起点として、福川の大地が造られ、各地に守護神がまつられました。明治四十二年（一九〇九）各地域の守護神を最初の守護神天王様に合祀し、更に翌年の四十三年、村社、埴安社を勧請して、計八柱の神をまつる氏神様としての辰尾神社が創建されました。

神社の由来



▲御朱印



▲正月手水

(南天・千両・万両・松・鶴・亀と縁起物満載の手水舎です)



辰尾神社

住所 周南市福川中市町 2-19
電話 (0834) 62-3819

ご神殿屋根葺替工事ご寄付のお願い

ご神殿に雨漏りが発生したため、ご神殿屋根の銅板葺替工事をするとなりました。現在、皆様にご寄付をお願いしております。どうぞよろしくお願いいたします。



青年部活動報告



子どもたちの未来にエール！ プロジェクト

大変な時代を懸命に生きる子どもたちの為に、 私達は今何ができるだろうか

現在、長引くコロナ禍により子どもたちは多くの困難に直面しています。特に中学3年生や小学6年生は上級生としての学校生活の大半を様々な制約の中で過ごし、修学旅行などの大切な学校行事も例年通りの活動ができず、貴重な学習や経験の機会が奪われてしまいました。子どもたちにとって大変な時代ですが、それでも子どもたちはこの困難に立ち向かい、未来を切り拓こうと懸命に挑戦を続けています。

そこで我々青年部では、今年度の新南陽地域の小中学校卒業生全員に向けて、卒業時期の新たな旅立ちを迎えた子どもたちの未来への挑戦を応援し、地域とのつながりを伝える「子どもたちの未来にエール！プロジェクト」を進めています。

プロジェクト第1弾 中学生編

新南陽地域の卒業生全員(255名)を中学校(富田、福川)ごとに市内の施設に招待します。

その会場で中学校生活を振り返りながら未来に希望を抱き、地域とのつながりが感じられる演出をほどこした、一生の思い出となるような非日常の体験を提供します。

プロジェクト第2弾 小学生編

新南陽地域の5つの小学校(富田東、富田西、福川、福川南、和田)の卒業式の会場を花で埋め尽くしてお祝いに花を添えます。また、その花を卒業生全員(252名)に花束として贈ります。

卒業式を次の未来への素晴らしい門出になるように地域で応援したいと思います。

1月14日
1月14日(金)に富田中学校3年生学年集会において、「子どもたちの未来にエール！プロジェクト」の概要を生徒の皆さんに説明・紹介した。

富田中学校3年生180名の生徒の前で、本プロジェクトに対する青年部の思い、地域の思いをお伝えし、地域が応援しているの、ぜひ残りの中学生生活や受験を頑張っていたら、3月の本プロジェクトを楽しみ

1月11日
1月11日(火)に富田中学校臨時学校運営協議会において、「子どもたちの未来にエール！プロジェクト」の概要説明をさせていただいた。

当日は、和泉会長と井本副会長が協議会に出席し、事業概要について説明した。協議会委員の方々からの質問にも受け答えし、委員の皆様からも暖かいお言葉をいただきながら、今後、富田中学校への支援は学校運営協議会との共催と言つ形で事業を進める事となった。

にしてほしい旨を伝えた。今後、学校や地域の皆さんと協力しながら事業を進めていく。



新南陽地域の全小学校・中学校とも話を進めており、地域として、地域を支える青年経済人として、子どもたちのために今できることに取り組むつもり。





会員の皆様へ

令和3年分

確定申告の相談はお早めに!!

相談は 事前に電話での予約 をお願い致します



令和4年

2月28日月までにご相談ください。

- ※期限間近になりますとお受けできない場合があります。
- ※個人事業者の所得税・消費税の確定申告は有料になります。

令和3年分の
所得税等の確定申告の相談 及び
申告書の提出期限

所得税は **3月15日(火)**まで

消費税は **3月31日(木)**まで

ご用意いただくもの

- 各種控除証明書
 - 決算に必要な帳簿・書類
 - 確定申告される方のマイナンバーカードのコピー
(お持ちでない方は、マイナンバー通知カードと運転免許証、年金手帳、健康保険証のいずれかのコピー)
- ※配偶者・専従者給与をとられている方、事業主の扶養者はマイナンバーだけが必要

ご予約はこちらまで

新南陽商工会議所
中小企業相談所



☎(0834)63-3315

E-mail: info@s-cci.or.jp

<https://www.s-cci.or.jp/>

令和3年分から適用される主な税制改正

- セルフメディケーション税制が
令和8年12月31日まで**5年延長**されました。
- 税務関係書類の**押印義務が廃止**されました。

税務・経理のなんでも無料相談



末次 達夫
税理士

■講師…末次 達夫 税理士
(当商議所顧問税理士)

■日時… 2月4日(金)
2月25日(金)

■時間…13:00~16:00

■場所…新南陽商工会議所 2F 相談室



相談は事前に上記から予約を
お願い致します。

◆3月の相談日 (吉村先生)

3月4日(金)

※3月4日(金)以降の相談日は3月号でお知らせ致します。

Web相談も受け付けます。
詳しくはお問い合わせください。

令和4年1月開設

やまぐち 観光事業者 支援窓口



支援内容

■ 各種支援制度に関する相談

山口県PR本部長
ちよるる

■ 各種助成等申請に向けた書類作成支援

お気軽にご連絡ください。

総合窓口

山口県観光政策課内(県庁8階)

TEL 083-933-3245

E-mail: kankou-soudan@pref.yamaguchi.lg.jp

地域窓口

各商工会・商工会議所

施設の経営に関するご相談にも応じます。

< お問合せ先 > 新南陽商工会議所

TEL:0834-63-3315 E-mail: info@s-cci.or.jp

第62回 通常議員総会のご案内

開催日 令和4年 **3月30日(水)** 16:00~

※正式の案内及び議員総会資料は常議員会終了後にお届け致します。

場所 **新南陽商工会議所**

※新型コロナウイルス感染症の感染状況により、書面審議に変更させていただく場合がございますので、あらかじめご了承いただきますようお願い申し上げます。



令和4年度 新南陽商工会議所主催

新入社員ビジネスマナー研修

社会生活のスキルとしてのマナー教育を考える

スケジュール

1. ビジネスマナーの必要性
2. 服装と身だしなみ
3. 立ち振る舞い
4. お辞儀の仕方
5. コミュニケーション能力
6. 敬語、接遇用語、クッション言葉(言葉遣い)
7. 報告・連絡・相談
8. 名刺交換
9. 来客の対応
10. 他社訪問
11. 電話対応(かけ方・取次方・受け方)
12. ビジネスメールの作成

開催日 令和4年 **4月4日(金)** AM9:00~PM5:00

場所 **新南陽商工会議所 大会議室(3F)**

講師 有限会社ビジネススクール・オカモト
代表取締役 **岡本 節子 氏**

定員 **30名程度** ※全課程修了者には修了証書を授与します。

受講料 会員 **5,000円** / 1名 [テキスト、食事代含]
(新南陽、徳山、下松、光商工会議所及びユーザ協会の会員)

非会員 **10,000円** / 1名 [テキスト、食事代含]



主催：新南陽商工会議所 共催：(公財)日本電信電話ユーザ協会山口県支部
お申し込みをご希望の方は、新南陽商工会議所(担当：米田・渡邊)までご連絡ください。
申込先：周南市宮の前二丁目6-13 新南陽商工会議所 ☎63-3315 FAX 63-8397

化学には
Chemistry
がある。

東ソー株式会社
南陽事業所
<http://www.tosoh.co.jp/>